



**El miércoles se abre el proceso para la elección de jueces: INE**

● Plantea mesa de diálogo sobre el presupuesto de 13 mil millones de pesos

● El gobierno federal lo considera excesivo y busca que se recorte a la mitad

F. MARTÍNEZ Y L. HERNÁNDEZ / P. 4

# Taddei, dispuesta a analizar con el Congreso su solicitud de gasto

## El miércoles, arranque de trabajos para la elección de juzgadores

**FABIOLA MARTÍNEZ  
Y LILIAN HERNÁNDEZ**

El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé iniciar el miércoles próximo los trabajos de la elección de juzgadores, a la par de interponer recursos ante el propio Poder Judicial en relación con más de medio millar de solicitudes de amparos en contra de la reforma constitucional en esta materia.

También se abrirá una mesa de diálogo con los diputados para analizar el anteproyecto elaborado por el INE, duramente criticado por la presidenta Claudia Sheinbaum: 15 mil 295 millones para la operación del instituto y, como “presupuesto precautorio”, 13 mil 205 millones para la elección de jueces, magistrados y ministros, además de 4 mil 620 millones por si se requiere la realización de una consulta ciudadana.

A esta bolsa político-electoral

debe sumarse el financiamiento público para los seis partidos nacionales, por 7 mil 354 millones; a diferencia de las anteriores, esta última cifra es fija, pues se calcula a partir de una fórmula establecida en la Constitución.

Acorde con la declaración de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, el INE ofrecería “sensibilidad” para revisar el anteproyecto presupuestal, pero también pide una actitud recíproca para que se considere que el dinero es el necesario para mover —dijo— toda la “maquinaria” del organismo.

Tanto la consejera como Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el INE y presidente de la Cámara de Diputados, se refirieron a la importancia de definir dos aspectos fundamentales:

¿En la elección de juzgadores, programada para el primer domingo de junio de 2025, se instalarán 170 mil casillas?, como en el proceso federal pasado, o se optaría por sitios masivos, que concentren varias secciones electorales.

Además, falta saber el número de boletas que se fabricarán y de qué material serán, pues las papeletas para todas las elecciones son

elaboradas con papel seguridad y calidad bancaria. Ambos factores elevan sustancialmente la propuesta del INE, pero también la nómina para cada proyecto.

La presidenta Sheinbaum ha dicho que lo anunciado por el INE es excesivo, pues es una cantidad muy superior a lo gastado en la contienda federal. Gutiérrez Luna anticipó ayer que un parámetro base para la elección de juzgadores sería “entre 7 y 9 mil millones de pesos”.

Por lo pronto, Taddei respondió que el canal institucional de negociación será con el Congreso de la Unión, no con el Ejecutivo.

En ese contexto, acotó para la semana entrante el inicio del Proceso Electoral Extraordinario de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, o la reactivación del mismo, si se toma en cuenta que el banderazo formal fue en septiembre, pero ante el alud de solicitudes de amparo (525 al corte de ayer), más divisiones internas en el INE, el arranque ha estado en la incertidumbre.

Y si bien mostró disponibilidad de revisar cifras, defendió la planeación, los sueldos y el bono especial que se da a todos los trabajadores del INE, actualmente unos 20 mil empleados, bajo el argumento de que en proceso electoral todos los días son hábiles y están a disposición “24/7”.

“

*Se abrirá mesa de diálogo con el Legislativo*